



SEÑORES Y AMIGOS!

(CUARTO PALABRAS AL PARTIDO LIBERAL ECUATORIANO)

VII

Fuerza es hacer justicia a la Administración del Sr. General Alfaro en lo tocante a la parte reutilitaria y económica. No sólo ha hecho lo que ha podido, sino mucho más de lo que le han dejado hacer. Es inútil, en un escrito de la naturaleza de éste, el entrarse en pormenores para indicar las faltas, a veces graves (en esto las diferentes opiniones tienen la palabra) de detalle, é inútil igualmente intentar la crítica del sistema, pues se ha sabido que en estos países donde no hay Selkys y Colberte que revolacionen la ciencia económica, el sistema está reducido a la imposición de gravámenes, la con solidación o amortización de viejas deudas con el objeto de contraer nuevas, y la ruinoso costumbre de empréstitos que dejan a los Gobiernos de pupulos de las Instituciones bancarias. Lo que sí debe constar como un dato para la Historia de estos seis últimos años, es que, no obstante las sucesivas revoluciones y los desastres de todo género que se han acumulado sobre el Ecuador, los grandes apuros fiscales no han determinado la bancarrota ni el crédito interior ha llegado a faltar por un solo momento.

Desde los comienzos, la situación no pudo ser más desahogada. Las administraciones anteriores habían creado la desconfianza, agotado el crédito, malversado los caudales públicos al amparo de leyes *ad hoc*; y cuando la revolución se apoderó del Poder, hallábase con las arcas vacías, con deudas enormes, con el ejército desmoralizado y desorganizado y frente á exigencias imperiosas. Pero se vencieron los obstáculos casi de golpe, sin necesidad de apelar á exacciones, ni á contribuciones forzosas; y luego, no obstante todo el dinero que se ha derrocado á manos llenas en el sostenimiento de una guerra civil que nacida al día siguiente de Gatazo todavía no puede delatarse por completo, no han escaseado los recursos hasta el extremo de matar la administración. Fruto de la honradez ó de mayor pericia, ó de uno y otro á la vez, las rentas públicas han aumentado progresivamente de una manera sorprendente. Basta hacer una comparación íntegra, tomando los presupuestos de ingresos de 1894 á esta parte; y si hay déficit es porque los gastos han crecido proporcionalmente, con el mayor número del tren de empleados, el acrecentamiento de sus sueldos, el aumento de un ejército de atención por la defensa pública, la atención prestada á los desastres naturales como incendios, terremotos, inundaciones, etc., y las empresas de utilidad nacional á que el Gobierno se ha entregado.

Como quiera que sea, aun cuando fuese haciendo un mal contrato, cosa que muy pocos afirman y todos los demás niegan, y con razón y justicia, lo cierto es que hemos convertido definitivamente la deuda inglesa, pesadilla económica del Ecuador durante setenta años, y estamos en vía de amortizarla, amortizándola ya, con recursos propios, sin que hubiese sido menester abrir un agujero mayor para tajar el más pequeño. Tal conversión nos pone en la situación ventajosísima de no tener deuda extranjera y poder, por consiguiente, adquirirla cuando la necesidad lo impingra.

En cuanto á obras públicas, si no se ha llevado á cabo gran cosa, se ha iniciado casi todo; en primer lugar, el Ferrocarril trasandino que mudará la faz del interior de la República; luego, el Ferrocarril de Bahía llamado á resucitar la rica provincia de Manabí; en seguida los grandes caminos de Ibarra á Esmeraldas, de Quito á Bahía, etc. Añadase á esto la adquisición de innumerables edificios públicos y

la construcción de otros, el incremento dado á la colonización de Oriente, la mayor extensión de la red telegráfica, la mejora en el servicio de los correos, etc., etc.; el señalamiento de fondos para la adquisición de naves, la compra de buen armamento para el ejército, etc., y se tendrá bosquejado á grandes líneas el estado económico del país en la presente.

Este es el inventario de la sucesión gubernativa del cual va á ser responsable el General Plaza. Puede este señor variar el sistema, si le cree conveniente, y dilatar sus miras más allá de los actuales horizontes; pero á nosotros se nos antoja que el empeño del partido liberal debe fincar en que todo lo comenzado se termine de un modo satisfactorio y que todo lo intentado se lleve adelante con voluntad inequívocamente.

No procelar así sería perder lastimosamente el trabajo anterior íntegro, con él, las sumas íngenes que á la Nación le cuesta, y con el dinero, el tiempo, más preciosos todavía; pues si se deshace lo hecho; qué quedará de la obra de seis años! Este lapso de tiempo reproductivo entonces un ensayo infructífero, un paréntesis doloroso en la historia ecuatoriana, un abortamiento de guerra para cubrir las desnudeces de la carne, se ha encargado también de poner en secreto las interioridades de la conciencia, respondiendo así á las necesidades de cada siglo ha rodeado á los hombres.

Ahora pues, á Dios gracias, ya el fervor cristiano no se traduce en soroplos de las mejillas, ni en el efecto de avanzadas edad, por el momento; ahora la confesión es pública, ahora las flaquezas humanas ó ya no se revelan con menuda de la vergüenza, ó si se revelan, se revelan en privado.

Ni las vestiduras se rasgan, ni los cabellos se mecen, ni se cubre de cenizas el creyente, porque estas eran fórmulas aconsejadas tan sólo por un fanatismo religioso, que en la misma época se veía ya la vista en el caso de prohibir.

Però nos han quedado los ritos de la Escuela de Cristo, entre cuyos discípulos podemos describir á uno cualquiera, para que se vea cómo aquellas manifestaciones de piedad se han sustituido con otras que no hubieran sido para toleradas en esos felicísimos tiempos. El efecto de avanzadas edad, por ejemplo, indigios ya el pelo corto que suelen infundirnos las fajas y las canas, llevan su misticismo al punto de no preocuparse ni de sí mismos, ni de cuanto les rodea. Abandonados de la sociedad ecuita buscan con refugio contra los tormentos de la conciencia por los pasados deslices, la Iglesia y el confesionario; y en ejercicios prácticos piadosos ocupan más tiempo que necesitan para el trabajo, para el hogar, y hasta para satisfacer las más perniciosas necesidades corporales.

Despreocupados de que aún viven para el mundo, sus personas no gustan de acicalarse; y con un sombrero de copa calado, hasta las orejas, como testigo de las venturas de otros tiempos, y con una capa raída, de color pardo, de estilo español, la misma quizás había servido á su tío para ocultar la historia de su vida de aventuras, y con un par de zapatos, cuyo uso aconsejaba la tradición, en los inviernos crudos, se los ve en los actos de los templos con un libro devocionario bajo el brazo izquierdo y un paraguas de grandes dimensiones, casi quitosoles por el color caprichosísimo de su tela, bajo del brazo derecho.

Ahí hacen la vida; ahí se dejan caer en la mañana, en la tarde, en la noche convertidos en chimeneas vivientes, humeando por narices y boca, tomando sorbos frecuentes de rapé, estornudando, echando alarabozos á la capa del vecino, y acercándose cada cinco minutos á las paredes para satisfacer una diligencia corporal, que generalmente suele revelar á juzgar por las terribles muecas y contracciones de la fisonomía, aquella enfermedad que ellos conocen

de Quito á abrir campaña contra las inveteradas y ridículas costumbres de los que pertenecen á esa Congregación religiosa.

Respondiendo á ese llamamiento me tiene Ud., Sr. Director, dispuesto á secundar sus propósitos, y á convertirme en representante y de los derechos que la cultura de los miembros de aquella Congregación pero no de hacer! Hay que poner el dedo en la lagaja, y estudiarla detenidamente para acertar en el remedio.

Nos habla la Historia del Sacramento de la Penitencia, de que los antiguos cristianos, del siglo doce, declaraban sus culpas á doce, declaraban las puertas de los templos; se rasgaban las vestiduras, se mecían los cabellos, se cubrían de ceniza y se esmeraban en rodearse de toda incomodidad, á fin de volver á la vida de la gracia. La civilización humana, moleradora de las costumbres y de los usos que, al andar de los tiempos ha transformado las sociedades, vistiólos de gala para cubrir las desnudeces de la carne, se ha encargado también de poner en secreto las interioridades de la conciencia, respondiendo así á las necesidades de cada siglo ha rodeado á los hombres.

Ahora pues, á Dios gracias, ya el fervor cristiano no se traduce en soroplos de las mejillas, ni en el efecto de avanzadas edad, por el momento; ahora la confesión es pública, ahora las flaquezas humanas ó ya no se revelan con menuda de la vergüenza, ó si se revelan, se revelan en privado.

Ni las vestiduras se rasgan, ni los cabellos se mecen, ni se cubre de cenizas el creyente, porque estas eran fórmulas aconsejadas tan sólo por un fanatismo religioso, que en la misma época se veía ya la vista en el caso de prohibir.

Però nos han quedado los ritos de la Escuela de Cristo, entre cuyos discípulos podemos describir á uno cualquiera, para que se vea cómo aquellas manifestaciones de piedad se han sustituido con otras que no hubieran sido para toleradas en esos felicísimos tiempos. El efecto de avanzadas edad, por ejemplo, indigios ya el pelo corto que suelen infundirnos las fajas y las canas, llevan su misticismo al punto de no preocuparse ni de sí mismos, ni de cuanto les rodea. Abandonados de la sociedad ecuita buscan con refugio contra los tormentos de la conciencia por los pasados deslices, la Iglesia y el confesionario; y en ejercicios prácticos piadosos ocupan más tiempo que necesitan para el trabajo, para el hogar, y hasta para satisfacer las más perniciosas necesidades corporales.

Despreocupados de que aún viven para el mundo, sus personas no gustan de acicalarse; y con un sombrero de copa calado, hasta las orejas, como testigo de las venturas de otros tiempos, y con una capa raída, de color pardo, de estilo español, la misma quizás había servido á su tío para ocultar la historia de su vida de aventuras, y con un par de zapatos, cuyo uso aconsejaba la tradición, en los inviernos crudos, se los ve en los actos de los templos con un libro devocionario bajo el brazo izquierdo y un paraguas de grandes dimensiones, casi quitosoles por el color caprichosísimo de su tela, bajo del brazo derecho.

Ahí hacen la vida; ahí se dejan caer en la mañana, en la tarde, en la noche convertidos en chimeneas vivientes, humeando por narices y boca, tomando sorbos frecuentes de rapé, estornudando, echando alarabozos á la capa del vecino, y acercándose cada cinco minutos á las paredes para satisfacer una diligencia corporal, que generalmente suele revelar á juzgar por las terribles muecas y contracciones de la fisonomía, aquella enfermedad que ellos conocen

con el celeberrimo nombre de *mal de orina*. Más, llega la hora de entrar en el templo, y para entonces se acercan á la puerta, se descalzan dentro de ella los zuecos, echando miradas avarientas á la colilla del cigarro, que aunque despidiendo olores de grasa, porque los delantos amarillentos comienzan á *chufarse*, y la apagan aplicando la parte encendida contra los mitos del pórtico y dejan sobre alguno de los ángulos con que es, *si* adornado; se descubre á medias la cabeza, porque suelen usar gorro interior, y se deslizan por entre las naves de la iglesia, echando los últimos párrafos de la tertulia hasta cuando la palabra de algún Ministro del Altar, se deja oír en medio de un concierto de estornudos y toces asmáticas, provocadas por la falta momentánea del cigarro.

Se entregan luego á la oración, concluida la cual abandonan el Santuario de la virtud, van en pos de los zuecos y de las colillas, en cuya filiación es precisa para reconocerlas y distinguir, y les sabe á nectar la última succión capaz de causar bascas á quien se dedicara á observarlo.

No usan fósforos porque la economía les aconseja llevar *el caldón la piedra chipsa y la mecha* que ha de encenderse para circular entre todos los cofrades poniendo en práctica alguna de las obras de misericordia que ellos ejercitan, como por ejemplo la de dar candela al fumador. Luego vuelven á tomarse por asalto las paredes, renuevan los gestos y las contracciones fisonómicas, forman apretado grupo, consagran los últimos momentos á recordar los lazos de la juventud, hacen piñones, picanetes eso sí, y propios para apagar el favor católico de que están inspirados, y toman, la vuelta del hogar en donde les espera la gicara de chocolate, al cabo de la cual hallan el sueño que les causa la satisfacción del deber cumplido.

He aquí el discípulo de la Escuela de Cristo, tal como lo vemos en el momento en que se desliza por el templo para ir a cumplir sus deberes, agregarse, es precisamente lo que no quisieramos decirlo por decoro. Convertidos los atrios de los templos en urinarios, despiden aires delétereos que atacan tan fuertemente las narices, que es necesario esudárselas con el pañuelo, y escoger como único remedio, el de maldeir de ese catolicismo de la Escuela de Cristo, que huele á almizcle á orines á coils; de cigarro y aligro más.

Però los viejos son incorregibles y con ellos no hablamos, sino con quien pueda obligarles á ser siquiera más aseados, aún á trunco de ser menos fervientes.

VOTO DE APLAUSO

Si comentarios publicamos la siguiente hoja snelta que circuló ayer:

Los ciudadanos interesados por la prosperidad y engrandecimiento de la Patria, no podemos ser indiferentes á nada de lo que se relaciona y propenda á establecer el progreso, adelanto y bienestar de nuestra Patria adorada.

El Supremo Gobierno acaba de dar un paso de lo más noble y filantropico en observación de los intereses generales del país, y por lo mismo nos cumple aplaudirlo y agradecerle como lo hacemos.

En «El Diario», fecha 9 del presente, se ha publicado un oficio dirigido por el Sr. Ministro de lo Interior al Sr. Gobernador del Guayaquil, excitándole su patriotismo para que se ponga de acuerdo con los Directores de los Bancos de Guayaquil á fin de que se establezcan «Succursales Bancarias» en las ciudades de Quito, Riobamba y Cuenca, y se lije un interés más equitativo sobre las cantidades depositadas; ofreciendo el Gobierno todo su contingente moral, en la órbita de sus atribuciones para que se lleve á efecto lo más pronto posible. En el referido oficio, el Sr. Ministro Moneyca, aduce entre

otras razones: «Que para que la obra del Ferrocarril pueda corresponder y con creces á los sacrificios que, por llevar á feliz término, vienen haciendo los pueblos á favor del Gobierno, es menester que la agricultura, el comercio y la industria, encuentren en la riqueza pública y complementos indispensables de la obra rectora, florezcan y se ensanchen á medida de la facilidad de que luego disfrutaran su movimiento y transporte. Y como este empeño al trabajo en diferentes manifestaciones, se halla en razón directa del capital, ha ordenado el Sr. Presidente de la República, decirle al Sr. Gobernador de Guayaquil se sirva ponerse de acuerdo con los Directores de los Bancos establecidos en esa ciudad, á fin de estudiar y arbitrar los medios más eficaces para obtener la mayor circulación de los contingentes capitales de las diferentes dichas instituciones; cosa que se conseguirá, á no dudarlo, con la fundación de Succursales Bancarias en Quito, Riobamba y Cuenca, por ejemplo, y con alguna rebaja en las cotizaciones.»

«Ya la prensa ha dado la voz de aliento, continúa el Sr. Ministro, respecto á este asunto de tanta trascendencia, la relativa tranquilidad de que ahora disfruta la Nación da más fuerza á las razones que ella se ha fundado para manifestar tan imperiosa necesidad, y el crédito de las Instituciones Bancarias de nuestra Patria acusa vigorosamente esta amplitud en sus operaciones, aun para su propio bien. Por esto, el Sr. General Alfaro, siempre ansioso por el bienestar de todas las clases sociales, y de manera particular por las desvalidas, está dispuesto á apoyar obra tan patriótica como la indicada, que de seguro influirá para que disminuyan, en parte, el despreciable, la pobreza y escasez que vienen cundiendo de algún tiempo para acá, en casi todas las provincias ecuatorianas, con el alza siempre creciente de los artículos de primera necesidad, y con la falta de capitales para emprender trabajos reproductivos y en grande escala. Las medidas que los Bancos tomen en relación con este asunto, tendrían, Sr. Gobernador, más resonancia y éxito más seguro si se les comenzara á poner en práctica lo más pronto posible y como la manera mejor con que el patriotismo y la civilización saldrán al siglo XX en nuestra Patria, etc., etc.»

Su señoría, opinamos que se establecieron en Quito, Riobamba y Cuenca, favorecerían poderosamente á la agricultura, comercio é industria de toda la República: la de Quito beneficiaría las del Carchi, Imbabura y Loja; la de Riobamba, la de Tungurahua y Bolívar; y la de Cuenca, las de Cañar, El Oro y Loja, y los mismos Bancos de Guayaquil á Babahoyo, Manabí y Esmeraldas. Véase pues, que la patriótica y salvadora medida indicada por el Gobierno, podrá muy bien equipararse á los beneficios de un Banco Nacional, puesto que con esa medida se atiende á las necesidades de todas las provincias, y el impulso que recibiera el país sería de grandes y prósperos resultados para el presente y el porvenir.

Nos sobran hombres dotados de probidad, inteligencia y aptitud para Ministros de las Cortes Supremas de Quito, Riobamba y Cuenca, hombres que deban juzgarse de la honra, de la vida y de la hacienda de los ciudadanos que el caso que faltan para administradores de lo que es más accesorio!

El pueblo y el Gobierno no han omitido sacrificio para crear el cuerpo del gigante regenerador el Ferrocarril—hoy las Compañías Bancarias están en el deber imperiosísimo de soplar el alma á ese coloso, y el capital es el espíritu vigorizador que daría movimiento y vida al reductor y á los reducidos.

Guayaquil, obsequiada por la naturaleza con sorprendente profusión, sin mengua absoluta de sus intereses puede cambiar la situa-

CORRESPONDENCIA

Sr. Director de «El Diario»

Presente.

El acreditado periódico de Ud., en su edición correspondiente al 9 del actual, registra un artículo dedicado á la Escuela de Cristo, y que concluye incitando á los hijos



SUCURSAL LA ITALIA

Acaban de llegar Vinos Italianos de los más finos y prelibados. Victoria Espumante y Gratinolo. Brachette y Lágrima Cristi. Tokay y Capri blanco. Barolo y Marsala. Nebbiolo y Chartrús. Freisa y Curazao. Falerno y Cognac Gallito. Malvasia y Mistelas en botellas de fantasía.

Vinos Franceses.—Champagne Montebello. Champagne Sarrount. Vino Santerne y Bitter Aperital. Vino Gravé del más fino y Bitter Angusturo.

Vinos Españoles.—Jerez Gilbey y Kino Kola.

Vinos Portugueses.—Oporto Gilbey y Agun Apolinaris. Oporto Carrasco y Torres. Jerez en barriles y en cajones. Pajarete en barrillos. Vermouth Torino legítimo. Vino Burdeos Sant Emilion. Vinoburdeos San Julián. Vermont Francés Noll i P.

Botellas.—Vino Burdeos común.

Barriles.—Jerez Seco. Jerez Dulce. Jerez Abocado. Málaga. Aguardiente de Ica (Perú). Italia de Locumba (Perú). Mayorca de Guayaquil. Cerveza Chimborazo y Cerveza negra. Cerveza Ambos Mundos, importada directamente para nuestra Casa.

Conservas.—Camarones & Higos de Nápoles. Ración de Campo. Sardinas sin espinas. Caracoles y Mantequilla extranjera. Corn Biff. Sardinas en mantequilla. Salmón. Ostras y Pimientos Morones. Salchichas Trufadas. Chorizos. Langosta. Jamón del Diabolo. Caviar de Rusia. Chorros en miniatura de Chiloé (Chile). Salchichón de Génova. Pickles de toda clase. Pimiento molida. Té Hornimans. Espárragos y Puntas de Espárragos. Ciruelas en tarros y por libras. Trufas y Sopa a la Juliana. Jamones de pernil y Bacalao por mayor y menor. Lámparas y Picadores Universales. Chocolate de varias clases. Confités en cajas y por libras por mayor y menor. Frutas confitadas y Frutas en jugo chilena. Fideos y Galletas, un gran depósito para el público. Sal Refinada y Lustrina para planchadoras. Pasas, Cocos, Duraznos, Manzanas y un gran surtido de todos los productos de nuestra Gran Fábrica La Italia.

Cigarrillos de todas las marcas de Guayaquil, Corona habano, Rey del Mundo y Ramillete.

RECORRE U. SUS FUERZAS.

Toda vez que se ve a un hombre... Al momento de morir, desgracia aún, los desgraciados y probablemente, las familias que lo han de sufrir... El estado en que se encuentran las fuerzas y lo que sucede después, si y en algún poder en el mundo que pueda dar ayuda en tales casos.

PREPARACION DE WAMPOLÉ que contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao... mejora la digestión, hace que el estómago se vuelva rico, rudo y lleno de elementos reconstruyentes y repara las carnes y aumenta las fuerzas, como ninguna otra remedio lo hace... El estado en que se encuentran las fuerzas y lo que sucede después, si y en algún poder en el mundo que pueda dar ayuda en tales casos.

LA CONSENTIDA

de su madre. Una simpática, viva y hermosa niña, que está por franquear los límites que separan la vida de la muerte, es a la vez origen de orgullo y ansiedad para su madre. Se ha desarrollado con violencia y sus días se desarrollan en la naturaleza tiene grandes aspiraciones para el estudio, el arte, el culto del resaca, los otros apogeados, las mejillas y el poseo hinchado, el espíritu es caprichoso, y los movimientos lánguidos. Todo esto se debe atribuir a las impresiones de la infancia. El espíritu necesita de los estímulos de los sentidos, los cuales únicamente pueden dar vigor y salud al cuerpo.

PREPARACION DE WAMPOLÉ

que contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao... mejora la digestión, hace que el estómago se vuelva rico, rudo y lleno de elementos reconstruyentes y repara las carnes y aumenta las fuerzas, como ninguna otra remedio lo hace... El estado en que se encuentran las fuerzas y lo que sucede después, si y en algún poder en el mundo que pueda dar ayuda en tales casos.

AGENCIAS IMPORTANTES

VEGA EN GUAYAQUIL

En "La María", quinta situada en Chacabuco, a una legua de esta Capital, se ven en venta casales a medida por la baratísima pensión de seis sures. Además de tenerlos en sus casales se da y se vende el agua de lluvia a casa del interesado, siempre que éste de viaje con un día de anticipación.

DESACUERO DE SANTIAGO

Se vende un buen piano francés de la acreditada fábrica "Montal", de poco uso, por el precio de \$ 600. Los señores que interesen puede verlo en la casa situada entre la del Sr. Dr. Carlos Mateu y el "Instituto Mejía".

"INSTITUTO NACIONAL MEJIA"

Conforme a lo dispuesto por la Junta Administrativa de este Establecimiento, en sesión de 17 del presente, cumplió con el deber de dar publicidad a la siguiente disposición reglamentaria:

"Los estudiantes de otros Colegios que quisieren rendir exámenes en el Instituto Nacional Mejía, se sujetarán a los textos y programas de este plantel, aprobados por el Consejo General de Instrucción Pública".

Quito, Enero 26 de 1901.

El Secretario, José E. Lara.

TRIUNFO COMPLETO

Se necesita en compra una casa central para un arrendamiento en igual condición por la que se pagara sus posesiones por trimestres adelantados... El Sr. Juan de Dios Flores.

ENSEÑANZA GRATIS

El suscrito ofrece gratis la enseñanza del arte del instrumental. Director, Presidente y secretario de la República. Las clases serán dadas gratuitamente... Manuel Chiriboga A.

INTERESANTE

Vendo mi quinta situada tras el convento de San Juan, sobre la Basílica. Tiene más de una cuadra de terreno cercado de tapia y muro, y sembrado de pastos extranjeros. Posee seis aljibes de cal y ladrillo, de metro y medio en cuadro, sólidos y bien contruidos, que un magnífico horno sin uso, que con pocas reformas, puede servir para asar, tejas y ladrillos, considerable cantidad de materiales, como madera de cañalito labrada hace más de cinco años, adobes y tejas para reconstruir la casa, que se halla deteriorada, pero cuyas paredes están buenas. Puede servir para abono, siembra, curtiembre o cualquiera otra empresa.

R. AUVIERE.

PERMANENTE

Ángelo Cobo V., propietario que fué de "La Imperial" pone en conocimiento de sus deudores que hasta el 1.º de Febrero del presente año, no tiene cancelados todos sus créditos, que accediendo a más de mil sures, se verá en la necesidad de publicar los nombres de las personas que han abusado de su confianza que se les ha dispensado para no ocasionar graves perjuicios a la empresa.—Los pagos pueden depositarse en manos del agente de la misma empresa.

Quito, Enero 5 de 1901.

QUEJEN QUIERA

dar una casa cómoda, central, aseada y barata en arrendamiento, puede acordarse a esta imprenta, donde se le dará razón de quien la desea.

ALARMANTE NOTICIA

A la Peluquería "Jaramba de Quito" acaba de llegar últimamente y a precios módicos Casacaes para lana, sombreros de lana, botones de ganso de marfil y plata, pañuelos de lana, boquillas para cigarrillos, sombreros de paja, paraguas, sombrillas finas, marcos para retratos, porta albumes, polvos finos de todas clases, corbatas de seda de todas formas, carteras y billeteras, pulios y cuellos, sombreros de paja, lociones para el cabello, agua para perfumarse el cutis de las señoras, otros perfumes, lociones para camisas, de coschica y Uumbú, jabones de toda clase, medias finas para señoras y hombres, cintas de toda calidad, vestidos para niños, camisetas interiores y exteriores, calcetas puchera de seda y lino, fajas de sombrero para señoras, veles punto de seda, y un sinnúmero de artículos de fantasía.

Además, también encontrará la mejor juventud de Quito, en este establecimiento, peluqueros competentes en el ramo, un verdadero asno en el servicio, con diez botanicas en los estilos de peluquería, lo mismo que usuarios para el trabajo lociones contra las enfermedades de la piel.—Atención a enfermedades cutáneas.—Regalo a los compradores.

EN VENTA

Está la agencia de coches de los señores Ju ralo y Charret; la persona que interese puede dirigirse a la misma agencia.—Quito, 6 de Enero de 1901.—Jarado y Charret.

LIBRERIA AMERICANA

OBRAS RECIENTEMENTE LLEGADAS

Table listing books and their prices. Columns include book titles (e.g., Echeagaray, El loco Dios), authors, and prices in dollars and cents.

AL PUBLICO

La Empresa constructora del Ferrocarril del Sur habiendo concluido los trabajos que se encontraban en los terrenos de montaña, y por tanto, mal sanos, ha resuelto contratar brazos nacionales para la ejecución de los trabajos que aún deben seguir en terrenos fríos y sanos y que se encuentran ubicados entre Sibambe y Quivi. Con cuyo motivo, los que suscriben, facultados ampliamente por la citada Empresa para hacer contratos y verificar adelantos, citamos a los que quieran ocuparse en los trabajos del Ferrocarril, para darles detalles minuciosos al respecto en el Campamento ubicado en el Puente de fierro del Río de Chanchán o sea al pie del pueblo de Chunchi.

Se advierte que el jornal no baja de 1 sucre plata nacional, y a los sobrestantes ó caporales que trajeren un número de veinticinco o más operarios se les harán concesiones especiales.

Ochoa & Fercovich.

GRAN NOVEDAD

ACABAN DE LLEGAR A LA "LIBRERIA AMERICANA"

Serpentinas, Confetis, Bombas y demás artículos para el juego decente del "Carnaval"